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肥彭庇「獨」損港法治
各界：煽「獨」違「一國兩制」促勿混淆視聽助長歪風

彭定康昨日中午出席「香港民主
政制促進聯委會」的午餐會，

出席午餐會者包括「禍港四人幫」中
的前政務司司長陳方安生，民主黨創
黨主席李柱銘，民主黨前主席劉慧
卿，公民黨主席梁家傑，「香港眾
志」常委周庭、林淳軒、學聯前副秘
書長岑敖暉，及港大學生會前會長馮
敬恩等。

抹黑「一國兩制」失信搞離間
他再次聲稱，「港獨」在香港「當

然可以討論」，「基本法下安樂死及
同性婚姻也不合法，但繼續討論並無
不可。」就特首林鄭月娥日前表示，
大學校園內的「港獨」現象是「有組
織甚至有系統」，彭定康在演講時稱
自己並不同意。
他聲言「很難相信」能夠單靠少數
人及大學就可以組織起來，「可能香
港真的能夠在這種事上那麼有效
率」，但以他本人的經驗，學生會僅
僅是根據他們的「經驗」來行動。

彭定康在接受傳媒訪問時則稱，
「港獨」「沖淡爭取民主訴求」，對
部分「北京強硬派」更是正中下懷
（play into the hand of hard lin-
ers），做法並不明智。「如果明知做
不到、更會刺激中共做更壞的事，我
不認為（講『港獨』）違法，但是否
明智呢？我不這樣認為。」
不過，彭定康聲言，理解「港獨」

者背後「渴求『一國兩制』承諾」，
中央政府必須以行動「恢復」港人對
「一國兩制」的信心云云。

葉國謙：標語煽「獨」已非討論
港區全國人大代表、行政會議成員

葉國謙接受香港文匯報訪問時表示，
彭定康應要搞清楚鼓吹「港獨」就是
違反「一國兩制」、不接受「一國」
的行為，絕對不能混淆視聽，將
「獨」說成是「渴求『一國兩制』承
諾」，「作為一個資深政客，講說話
應要負責任，不能亂說歪理，我對他
的說法感到很驚訝。」

他批評，彭定康還將「港獨」問題
與安樂死、同性婚姻混為一談，絕不
恰當，因「港獨」是挑戰國家主權、
關乎國家安全，是大是大非的問題。
葉國謙強調，鼓吹「港獨」和學術討
論是兩回事，「在學校探討『一國兩
制』當然無問題，但大學內貼『港
獨』標語便是推動的行為，絕不是學
術、言論自由。」

吳秋北：「獨」違背國家與港
港區全國人大代表、工聯會理事長

吳秋北也指，「港獨」是與國家、香
港整體利益相違背，豈能將兩者說成
是「等同」的一回事？他批評彭定康
的說法非常荒謬，是為了助長「港
獨」氣焰，認為港人要看清他背後的
企圖，「彭定康一直都是對香港指手
畫腳，我不知道他今次來港是要指導
反對派，還是要煽動『港獨』。」
他強調，中央一直十分支持香港，

並恪守「一國兩制」的承諾，促請彭
定康不要再挑撥離間。

柯創盛：勿再妖言分化港人
民建聯立法會議員柯創盛批評彭定

康又再妖言惑眾，在港屢次發表袒護
「港獨」的言論，是萬萬不能接受
的。
他強調，鼓吹「港獨」不能與爭取

民主混為一談，並要求彭定康不要再
講一些分化港人的言論，「在大學貼
大字報講『港獨』已是超越底線，是
任何香港人都不能接受的。」

何啟明：彭邏輯事實俱錯
工聯會立法會議員何啟明強調，實

施「一國兩制」的目的是要確保香港
在回歸後可以繼續維持繁榮穩定，但
「港獨」思潮卻會為香港帶來動盪、
沉淪，彭定康的言論邏輯很有問題，
期望他能搞清楚事實才下定論。同
時，香港基本法並沒有明文規定不可
以有安樂死、同性婚姻，但鼓吹「港
獨」則很明確是違反基本法的，任何
鼓吹「港獨」的行為都是不合法。

香港文匯報訊（記者 鄭治

祖）香港多間大學校園近日出現

懸掛和張貼「港獨」宣傳品事

件，鬧得沸沸揚揚。「末代港

督」彭定康昨日再次為「獨」人

張目，口稱不贊成有關人等「硬

碰硬」，但就聲言自己理解「港

獨」者背後是「渴求（中央履

行）『一國兩制』承諾」云云。

香港各界強調，鼓吹「港獨」就

是違反「一國兩制」、不接受

「一國」的行為，彭定康是在故

意混淆視聽，助長「港獨」的氣

焰。他們並強調，中央一直恪守

「一國兩制」的承諾，要求彭定

康不應再挑撥離間。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）「雙學三丑」
黃之鋒、羅冠聰和周永康早前因衝擊政府總部東
翼前地案被判囚，「末代港督」彭定康昨日「大
讚」有關人等「代表着可以令世界變得更好的價
值」，是「香港的未來」，希望他們「繼續堅持
信念」云云。香港政界人士批評，這番說話是給
予年輕人很錯誤的訊息，是煽動他們去「有樣學
樣」，違法違紀：「如果他（黃之鋒）是香港的
未來，我想像到的香港只會是黑暗、死胡同！」
彭定康昨日在午餐會上，竟「大讚」違法「佔

領」行動的「學運領袖」及年輕人是他遇過「最
堅持原則的年輕人」，「代表着可以令世界變得
更好的價值」，是「香港的未來」，「有人問我
香港2047年時怎辦，我回應是由2014年上街的
人決定。」
他續稱，香港以至整個中國的未來也會由「今

日的一代決定」，更主動提到在囚的「香港眾
志」秘書長黃之鋒，稱雖然他們及家人「經歷短
暫困難時期」，但「相對批評他們的人，他們
（黃之鋒等）未來會成為『關鍵』角色」，更寄
語黃之鋒等及即將面臨牢獄的「學運領袖」，要
「持守信念」及「香港身份認同」，爭取「民
主」和「法治」。

盧瑞安：害港進死胡同
港區全國人大代表、香港中國旅行社有限公司

榮譽董事長盧瑞安在接受香港文匯報訪問時直
言，「大家都好清楚黃之鋒是什麼人，如果他是
香港的未來，我想像到的香港只會是黑暗、死胡
同！」
他批評彭定康的言論「很危險」，將給予國際

一個錯誤訊息「支持反對中國的人來當香港的執
政者」，並要求彭定康可以自重、「收聲」。

柯創盛：煽違法不負責任
民建聯立法會議員柯創盛表示，彭定康這番說

話給予年輕人很錯誤的訊息，煽動他們去「有樣
學樣」作出違法違紀的事，是罔顧年輕人發展的
不負責任行徑。
他強調，香港的未來是屬於每一位市民，只要

大家能和平表達意見，不要作任何違法行為，才
可讓香港有更好的明天。
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香港文匯報訊（記者 鄭治祖）
「末代港督」彭定康在香港回歸20年
後依然陰魂不散。
他近日聲稱，希望特首林鄭月娥能
團結社會向中央表明在香港談論民主
不是「顛覆國家」，不要視香港人為
另一群「異見人士」，試圖將香港政
制原地踏步的原因，推卸到中央政府
身上。
政界人士批評，反對派才是扼殺香
港普選的罪魁禍首。
彭定康在午餐會上聲稱，希望林鄭

月娥能向中央說明，在香港「談論民

主」不是顛覆國家行為（act of sub-
version），並說服對方不應將香港人
視為製造麻煩的「異見人士」。
他又聲稱「港獨」在香港「當然可
以討論」，「基本法下安樂死及同性
婚姻也不合法，但繼續討論並無不
可。」

盧瑞安：反對派扼殺普選
港區全國人大代表、香港中國旅行

社有限公司榮譽董事長盧瑞安在接受
香港文匯報訪問時表示，彭定康的說
法反映他和香港情況脫節，不了解香

港的實際情況，並批評反對派才是扼
殺香港普選的罪魁禍首，而非中央政
府，「他的講法完全是站不住腳，搞
錯對象！」
他強調，中央一直希望香港可有普

選，但必須是要符合香港基本法框
架，並非如反對派般「想點就點」，
「反對派爭取不得其法，要一步登
天、一步到位，以自己方式達至民主
是不可能的，也不是港人可以接受
的。」
盧瑞安認為，彭定康已是「過氣」

的人，與香港再沒關係，不應再說三

道四，以與事實不符的說話影響香
港。

陳勇批得閒亂噏顛倒是非
港區全國人大代表、新界社團聯會

理事長陳勇批評，彭定康又再「得閒
走出來亂講」、妄加指責，其說法更
是顛倒是非曲直，非常不負責任。
他表示，事實上，香港被英國管治

的百多年來均沒有民主，但香港回歸
祖國後，基本法即賦予香港有普選的
權利，「誰不讓香港有民主？大家有
目共睹。」

攬反對派離晒譜 亂屈中央阻民主
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為緩解基層住屋之困，政府繼與社福機構
合作推出「共享房屋計劃」之外，又考慮提
出興建貨櫃屋的建議。新一屆政府打破常
規，不斷探索新方法，短中長期結合解決房
屋問題，方向值得肯定。貨櫃屋具備可在短
期內批量興建的優勢，在世界上不乏成功個
案，但政府仍要集思廣益，研究貨櫃屋的安
全性、技術細節以及配套等細節，充分論證
可行性，同時各方積極配合，以求盡快落
實。

就在香港興建貨櫃屋問題，發展局局長黃
偉綸表示，政府並無既定立場，對任何可以
紓緩住屋困難的措施，持開放態度。社聯行
政總裁蔡海偉則認為，組合屋在隔聲及防熱
等方面都要符合標準，面積是160平方呎或
320平方呎，可供2至5人入住，若果一切
順利，最快明年可推出。公屋輪候冊平均輪
候時間一再延長，越來越多市民被迫棲身劏
房、捱貴租，相比之下，貨櫃屋的條件與價
格都較為優勝，只要妥善解決可能出現的問
題，相信貨櫃屋會受到等候上樓市民的歡
迎。

世界各地有不少以貨櫃建過渡性房屋的成
功例子，其中荷蘭的Keetwonen屋苑，就
是當中的表表者，其每個單位以不到3000
港元的低廉租金出租， 市場相當受落。本
港用作居住用途的貨櫃屋是嶄新構思，必須

符合《建築物條例》等法律的要求，包括用
料、隔音、防風、防火等技術問題，都要妥
善解決。香港位於亞熱帶地區，受潮濕酷熱
天氣影響，必須從耐熱、耐冷及耐風等方面
適合香港的環境特點。此外，貨櫃屋屬於臨
時性質，水電煤網及交通等配套設施，亦需
作針對性安排。

有研究預料，政府最少需要10至15年時
間，才能追回落後的公屋供應量，故當前的
房屋政策其中一個着眼點，應是研究並盡快
落實興建大量的過渡性房屋。近年香港面對
建築成本飆升、建造業人手短缺等問題，亦
有必要引進創新的建築方法，加快建築進
度。貨櫃屋建築需時較短，即使只能租用數
年的土地也適合興建。當土地租約完結時，
又可將貨櫃屋搬遷至新地點安置，符合經濟
效益。

據統計，本港現時有約1200公頃棕地處
於荒廢狀態，同時有研究顯示，只需約85
公頃土地，便可以興建約10萬間面積160
平方呎的貨櫃屋，足以容納現時所有劏房
戶，令蝸居斗室的基層住戶迅速改善居住環
境。即使只興建兩三萬間，也足以衝擊劏房
市場，令租金下調，緩解租戶壓力。在「共
享房屋計劃」僅能提供有限數量的房屋的情
況下，貨櫃屋具備短期內可大量興建、成本
低廉的優勢，值得政府認真研究。

貨櫃屋可解燃眉之急需要認真研究
前港督彭定康又來港指手劃腳。昨日他聲稱，希望特

首能向中央反映，港人討論民主並非顛覆行為；又聲稱
黃之鋒等人代表着可以「令世界變得更好」的價值。彭
定康偷換概念，玩弄語言偽術，為「港獨」披上民主外
衣，把黃之鋒等違法者美化為英雄，完全顛倒是非，試
圖替「港獨」張目，將嚴重損害香港法治。彭定康當年
臨走前「埋地雷、放炸彈」，對今天香港政爭不息難辭
其咎；現在又對香港事務無理干涉，說三道四，煽風點
火，更證明他是搞亂香港的禍水。

本港最近在大學校園再現的「港獨」歪風，就是打着
「言論自由」、討論民主的旗號不斷擴散。「港獨」違
憲違法，衝擊「一國兩制」、破壞中央與香港特區關
係，既不屬於言論自由，更非合法理性地探討民主。即
使在港英管治時期，「港獨」也是不容許公開討論的社
會禁忌。

可是，曾經在港掌握大權的彭定康，如今惺惺作態表
示，雖然反對「港獨」主張，但會支持追求民主；還想
讓特首林鄭月娥向中央表明，討論民主並非是顛覆行
為。這根本是揣着明白裝糊塗，彭定康反「港獨」只是
虛晃一槍，實際上把鼓吹「港獨」與言論自由、爭取民
主劃上等號，還要特首向中央解釋澄清、據理力爭，彭
定康究竟是真心實意反「港獨」，還是替「港獨」鳴鑼
開道，不言而喻。

「港獨」意味着違法、暴力、流血，違法「佔中」正
是「港獨」思潮的實際行動，令香港陷入79天無法無
天的半癱瘓狀態。黃之鋒是策劃、煽動「佔中」的始作
俑者之一，因為衝擊政府設施的暴力行為而得到應有的

法律制裁，罪有應得，彰顯了香港的法治精神。黃之鋒
長期挑戰法治，煽動暴力抗爭，卻獲得彭定康肉麻的誇
獎和美言，簡直是「天上有地下無」的「民主鬥士」。
2011年，為響應美國「佔領華爾街」行動，抗議資本
主義、金融大鱷的貪婪，英國倫敦聖保羅大教堂外也發
生「佔領倫敦」行動。何曾見過彭定康稱讚「佔領倫
敦」的示威者為「傑出的年輕人」、「國際名人」？彭
定康有邀請過「佔領倫敦」的示威者到牛津大學演講
嗎？

彭定康對黃之鋒的吹捧，是想向香港社會、尤其是香
港的年輕人傳遞錯誤信息，試圖鼓勵更多香港年輕人仿
傚黃之鋒，反對國家民族、搞形形色色的「港獨」活
動，不惜以身試法搞街頭抗爭，令香港法治蕩然無存、
社會永無寧日。這就是彭定康所說的「令世界變得更好
的價值」嗎？彭定康是想香港保持良好法治、繁榮穩
定，還是再來一次「佔中」，相信港人心明眼亮，不難
看穿。

彭定康還不忘自誇，聲稱香港有不少人視他為「民主
英雄」。事實上，彭定康是香港民主發展的「毀路
人」，最無資格對香港的民主評頭論足。港英管治100
多年時間，從來不給港人民主，只是到回歸前夕，才突
然引入西方選舉政治，改變香港原有的政治體制，培植
反華勢力，以對抗基本法規定的「行政主導」體制。特
別是彭定康任港督期間，推行急速政治變革，廢除公安
條例，給回歸後的特區政府埋下隱患。香港如今出現以
「言論自由」凌駕法治的現象，強調「兩制」對抗「一
國」，彭定康脫不了關係。

彭定康為「港獨」張目 鼓動暴力損港法治
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